



lectores@diarioelsur.cl

## Delincuencia

Se está asentando la idea de que las FFAA, deben ampliar su radio de acción, y hacerse cargo de fenómenos delictuales a los que solo ellas pueden enfrentarse, por su comportamiento militar: con financiamiento incondicional, mediando una organización jerárquica y obediente y con acceso a armamento variado y letal. Es evidente y necesario que en el combate de la delincuencia, al menos debemos aspirar a equiparar las fuerzas contrarias. Sin embargo, observamos que estamos no tan lejos de cometer un error metodológico que puede generar más de un dolor de cabeza: ¿hemos pensado cómo formaremos a las FFAA? ¿Quiénes son los competentes para formarlas? ¿El poder civil cuenta con la instrucción necesaria para determinar un derrotero formativo compatible con la formación para la guerra?

**ELIZABETH MUÑOZ GÁRATE**

## Día de la Longaniza

Mientras Chile tiene una grave crisis de seguridad, con el preocupante presente del Poder Judicial, con casos de corrupción, de miles de chilenos que mueren esperando que corran las listas de espera de salud, un grupo de senadores está interesado en establecer el "Día de la Longaniza", que se sumaría al "Día del Pajarete". Cómo se nota que ellos tienen sus problemas personales y familiares resueltos, para perder el tiempo en una celebración. Mientras, a pocas cuerdas del Congreso, en el Hospital Carlos Van Buren tuvieron que cerrar pabellones de cirugía por falta de insumos. Pongámonos serios.

**LUIS ENRIQUE SOLER MILLA**

## Huachipato

La decisión de CAP de cerrar Huachipato es una medida que tiene profundas repercusiones para la Región del Biobío, donde Huachipato representaba no solo una fuente directa de empleo, sino también el motor de una cadena económica más amplia. El impacto que esto tendrá en la economía local es inevitable. Con el aumento del empleo informal y la dependencia histórica de la siderúrgica, se pierden dos mil empleos directos y unos veinte mil indirectos. La verdadera preocupación radica en las consecuencias económicas y sociales. Pero esta crisis también presenta una oportunidad única para reorien-

tar la economía de la Región hacia un sector con potencial de crecimiento a futuro: la minería y manufactura de tierras raras. Distintas empresas llevan al menos diez años explorando esta oportunidad y la empresa a cargo del proyecto aún se encuentra en etapa de evaluación. No obstante, de la histórica oposición social, este podría ser el momento ideal para reevaluar el proyecto con una nueva perspectiva.

**JUAN IGNACIO GUZMÁN**

## Seguridad

En Europa se ven uniformados armados con metralletas en las estaciones de trenes, de metro, aeropuertos, supongo que en centros de comunicaciones, salud o estratégicos de agua, electricidad, etc. ¿Por qué acá hay tanto temor a igualar la seguridad frente a la delincuencia y a que el Estado utilice la violencia legítima para prevenir los actos delictuales? La situación ya escapó de control y a lo mejor cuando decidan actuar será tarde.

**ANDRÉS VIDAL F.**

## Folclore

En Fiestas Patrias hubo un gran ausente, olvidado y desplazado. Me refiero a nuestro folclore. Salvo algunos matinales que llevaron grupos en directo, en otros programas fue desplazado por preparaciones, preferencias comestibles y bebestibles, pero de nuestro hermoso folclore, tan hermoso y variado como nuestra geografía...nada. Excepto el Canal 13 C, el único que tuvo durante toda la semana una nutrida y variada paleta de antiguos conjuntos, hermosas canciones y nostálgicas representaciones folclóricas que nos muestran el auge que tuvo en décadas pasadas y el olvido en que lo tenemos en nuestras celebraciones, en los medios audiovisuales y tantas otras instancias en que debe tener protagonismo. ¿Qué es del gran Bafona? Creo que tenemos como sociedad la gran responsabilidad de hacer revivir a nuestro moribundo folclore.

**ELIZABETH GUZMÁN**

## Sueldos

Ya que se están analizando los sueldos en Chile, sugiero revisar también el del presidente ejecutivo de Codelco: \$49.169.092 y el del gerente general de Metro: \$21.690.101.

**SUSANA ESPINOZA**